

El ambicioso plan de Petro con Donald Trump

Por Redacción Política Pluralidad Z - 04/02/2026

Compartir



Gustavo Petro y Donald en la Casa Blanca.

Se conocieron detalles tras la reunión exclusiva en la Casa Blanca entre el presidente **Gustavo Petro** y su homólogo estadounidense, Donald Trump. Lo que muchos vaticinaban como un choque ideológico insalvable terminó convirtiéndose en una jornada de «franqueza gringa» que el mandatario colombiano calificó con un rotundo nueve sobre diez.

En una extensa entrevista con Julio Sánchez Cristo para Caracol Radio, Petro desglosó los puntos de su encuentro, que promete redefinir la relación bilateral, enfocándose en soluciones pragmáticas sobre la crisis venezolana, el narcotráfico, la energía limpia y la cooperación internacional.



Gustavo Petro y Donald Trump. Foto: Cortesía Presidencia.

Encuentro Petro – Trump

Durante la entrevista, aseguró que para él fue un honor estar en EE.UU. y en la Casa Blanca, sabiendo que ha estudiado la historia del país e incluso viviendo allí en condición de exilio.

El presidente Petro, afirmó que «Lo que yo veía a través de la prensa, como contradicciones con mis ideas, no las vi ahí, era más con otros funcionarios».

La conversación tomó rumbo inicialmente al rededor de la energía limpia, donde el presidente mostró como ejemplo La Guajira y su generación de energía, el mandatario colombiano, aseguró que **La Guajira y América Latina pueden generar energías limpias suficientes para reactivar a Venezuela y para usarse en Estados Unidos.**

«Quedó claro, sin pelear, que la energía limpia podría activar el occidente de Venezuela que nos permita quitar los campos de hoja de coca del Catatumbo», aseveró.

Uno de los anuncios más disruptivos fue la propuesta de reactivar el occidente de Venezuela mediante una infraestructura binacional.





Donald Trump acusó a Petro.

Petro planteó el uso de energía limpia colombiana para alimentar la industria venezolana, permitiendo que el gas que actualmente se quema en las antorchas sea transportado a través de los tubos que conectan a ambos países. En este esquema, **Ecopetrol jugaría un papel fundamental como eje de la reactivación**, trabajando de la mano con empresas venezolanas en sectores estratégicos como los fertilizantes (Monómeros), el petróleo y el gas.

El mandatario subrayó que Trump mostró una apertura inmediata hacia esta posibilidad, incluso cuestionando la eficacia de las sanciones actuales cuando existe una oportunidad de dinamizar la economía regional.

Según Petro, «el mismo lo dijo: ¿Cómo es posible sancionar en este momento cuando se puede reactivar una parte de la economía venezolana con Colombia?».

En materia de seguridad, Petro propuso una estrategia sin precedentes: una **operación militar coordinada entre los ejércitos de Colombia y Venezuela para perseguir a los cabecillas de grupos armados como el ELN** y desmantelar las mafias del narcotráfico que operan en la frontera.

El jefe de Estado colombiano narró que puso dos temas sobre la mesa, el primero, que la **cúpula del narcotráfico no vive en Colombia**, mostrándole tres objetivos de «alto valor», le mostró los nombres, con su respectivo alias, de los capos que «dominan a los capos en Colombia». **Además, aseguró que le pidió ayuda para capturarlos donde sea que estén viviendo.**

Frente al tema de las drogas, el presidente colombiano no guardó silencios. Reveló haber confrontado a la administración estadounidense sobre el fracaso de la erradicación forzosa en años anteriores. «Les dije de frente: **a ustedes les robaron la plata y a nosotros el dinero, porque no aparece esa erradicación**», afirmó Petro, refiriéndose a las 130,000 hectáreas que supuestamente se erradicaron en 2021 pero que no figuran en los mapas satelitales.

Esta visión busca transformar el Catatumbo en un polo de desarrollo agroindustrial, sustituyendo los cultivos ilícitos por cacao y café.



Donald Trump y Gustavo Petro hablan por teléfono.

«Quienes quieran, los campesinos, sustituir, erradicar de verdad y reemplazarlos por cacao o café, ¡De una!», agregó.

En su lugar, defendió la sustitución voluntaria, asegurando que el campesino es el único capaz de arrancar la planta de raíz de forma permanente.

Petro llevó a la mesa temas de calado histórico, que había solicitado Joe Biden, expresidente de los Estados Unidos, desclasificar y de los cuales aseguró que no le cumplieron. Por lo que le solicitó formalmente al presidente Trump la **desclasificación de archivos de inteligencia relacionados con el asesinato de Jorge Eliécer Gaitán y la toma del Palacio de Justicia**.

El encuentro también dejó momentos de distensión simbólica. Petro relató cómo, al recibir una gorra con el lema 'Make America Great', tomó un bolígrafo y le añadió una «s» al final, proponiendo «Hacer las Américas grandes». situación a que le pareció chistosa al presidente republicano.

El mandatario de Colombia afirmó no haber hablado sobre su salida de la Lista OFAC «ni un segundo». Enfatizó que **lo realmente importante era sacar de la Lista OFAC es a Venezuela y a Colombia. «De mí ya veremos»**. «Trump me dijo 'no me gustan las sanciones', le dije, 'a mí tampoco'».

Por otra parte, el presidente colombiano, afirmó que ambos se identificaron con la palabra «Libertad». «Si mantenemos ese puente, no habrá bombas ni misiles», concluyó el presidente, quien ahora ve en Trump a un posible mediador para restaurar las relaciones diplomáticas con Ecuador y enfrentar juntos los desafíos del continente.

Presidente de Fenavi se pronuncia sobre imagen de Petro y Trump comiendo pollo asado

Trump y su familia son señalados por lucrar con la guerra en Gaza a través de un proyecto inmobiliario

Bruce Mac Master revela por qué es imposible dialogar con Gustavo Petro

